

## 小松市教育委員会会議録

会議名	平成30年第9回小松市教育委員会定例会					
開会月日	平成30年8月16日(木)	場所	教育長室			
会議時間	(開会)午後1時25分～(閉会)午後2時30分					
休憩時間	①(休憩)午前・午後 時 分～(再開)午前・午後 時 分 ②(休憩)午前・午後 時 分～(再開)午前・午後 時 分					
委員の出席	教育長	石黒 和彦	出席	委員	北村 嘉章	出席
	委員	蘆邊 千鶴子	出席	委員	吉原 慎吾	出席
	委員	中惣 恭子	出席	出席委員 4名, 欠席委員 0名		
出席説明者	教育次長 道端 祐一郎		出席	シニアマネージャー 山本 裕		出席
	未来の教育課長兼教育研究センター所長 中谷 光恵		出席	教育庶務課長 三ツ橋 薫		出席
	学校教育課長 吉田 明生		出席	学校教育課担当課長 村田 由美子		出席
	市立高校校長 諸角		出席	市立高校事務長 山口 和博		出席
	青少年育成課長 松野 真弓		出席	ひととものづくり科学館副館長 浅野 幸恵		出席
	図書館副館長 山崎 みどり		出席	教育庶務課参事 中屋 清志		出席
書記						
傍聴者	0 名					
会議に付した議題	<b>【報告事項】</b>					
	・中学生サミットについて(未来の教育課)					
	・図書館行事等について(図書館)					
	・「夏休み☆ビブリオバトル高校生大会 IN 小松市立図書館」について(図書館)					
	・給食調理等業務委託について(学校教育課)					
	・教職員の勤務時間について(学校教育課)					
	・学力検査について(市立高校)					
	・体験入学について(市立高校)					
	・子育てセンターの指定管理について(青少年育成課)					
	・グッドマナーキャンペーンについて(青少年育成課)					
<b>【報告事項】(非公開)</b>						
・平成30年度教育功労賞被表彰者の推薦について(教育庶務課)						

# 教育委員会報告

平成30年8月16日

【報告事項】	
件名	中学生サミットについて
所管部課名	未来の教育課
内容	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 7月27日、28日の2日間にわたり第2回中学校生サミット実行委員会を開催。</li> <li>・ 実施内容は次のとおり。             <ul style="list-style-type: none"> <li>1日目 … 小学6年生から中学3年生までに実施したアンケート（6月実施）結果の分析、討議及び動画作成。兵庫県立大学竹内准教授による教員への生徒指導研修。PTA新世代委員会との「ネット」に関する話し合い。</li> <li>2日目 … 作成中の動画視聴。各学校での今後の取り組みを確認。</li> </ul> </li> <li>・ 今後は11月22日に第3回実行委員会、11月23日に中学生サミットを行う予定。</li> </ul>
教育委員等の意見	特になし
件名	図書館行事等について
所管部課名	図書館
内容	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ テーマ展示として夏休みの宿題、課題を応援する企画、展示を行っている。             <ul style="list-style-type: none"> <li>青い本（青色をキーワードとした本）、考えてみよう私たちの未来（選挙等をテーマとした管財総務課とのコラボ）</li> </ul> </li> <li>・ 市史講座として綿拔豊明氏を講師に「芭蕉二百回忌追善俳句集の世界」を9月15日（土）に実施。</li> </ul>
教育委員等の意見	特になし
件名	「夏休み☆ビブリオバトル高校生大会 IN 小松市立図書館2018」について
所管部課名	図書館
内容	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 8月4日に高校生によるビブリオバトルを実施。</li> <li>・ 今回が4回目。市内全高校の参加とはならなかったが、充実した内容の大会であった。</li> <li>・ 観戦者からの質問が多く、観戦者、バトラーとの一体感がある大会となった。</li> </ul>

<p>教育委員等の意見</p>	<p><b>【石黒教育長】</b>          ビブリオバトルを観戦し、読書をして発表することはその後の生き方を変えたと感じた。高校生という枠ではなく、小中高生が入り混じったビブリオバトルも大事なのではないかと感じた。</p> <p><b>【北村委員】</b>          市内の6校に働きかけ出来るだけ全校から参加するようにしてほしい。国語の授業も大切だが、この様な大会を通じて国語力をつけることも大切と感じている。          教育委員会内で連携した事業として実施して欲しい。</p> <p><b>【蘆邊委員】</b>          大会参加に対する変化はどうか。</p>
<p>回 答</p>	<p><b>【山崎図書館副館長】</b>          市内6校への周知は行っているが、実業系高校は授業等の関係で参加が難しいと聞いている。中学生大会を経験した生徒等も含めて参加意欲がある生徒もいるので、日程等も考慮した検討も行う必要がある。          また、高校生が中心となって小学校への周知活動も行っている。</p>
<p>件 名</p>	<p>給食調理等業務委託について</p>
<p>所 管 部 課 名</p>	<p>学校教育課</p>
<p>内 容</p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 7月31日に平成31年度給食調理業務委託者の選考審査会を実施。対象校は小学校4校（荒屋、今江、符津、粟津）、中学校1校（板津）。</li> <li>・ 予め指名した3社の提案についてプレゼンテーション、ヒアリングを実施した結果、㈱ニッコトラストを決定。</li> <li>・ 委託期間は平成31年4月1日から3年間。</li> <li>・ 今回で小学校9校、中学校6校が業務委託となる予定。</li> </ul>
<p>回 答</p>	<p><b>【村田学校教育課担当課長】</b>          ㈱ニッコトラストに小学校3校、中学校3校、㈱グリーンハウスに小学校2校、中学校2校を委託。          給食の在り方検討委員会において進め方、選定方法等を検討していく予定。          本市の学校給食は、給食会による統一献立、統一食材及び物資選定を行っており、業者へは調理、清掃業務を委託。</p>
<p>件 名</p>	<p>教職員の勤務時間について</p>
<p>所 管 部 課 名</p>	<p>学校教育課</p>

<p>内 容</p>	<ul style="list-style-type: none"> <li>・平成30年4～6月の時間外勤務については、小学校、中学校とも県平均を下回っている。</li> <li>・時間外勤務80時間超えについては、前年度との比較で小学校4ポイント、中学校13ポイント減少している。中学校は部活動の見直しにより減少が大きい。</li> <li>・時間外勤務の内訳は小学校で校務分掌の割合が高い。市立高校は部活動の割合が前年度と比較し低下しており、全体の時間外勤務も減少。</li> <li>・小学校では、教頭、教務主任、中学校では教務主任、研究主任の時間が多い状況。</li> <li>・正確な実態を把握する目的で7月より全校に出退勤システムを導入。</li> <li>・7月18日に業務改善プロジェクトチームの第1回会合を実施。校長、教頭、教務主任、若手教員、事務の代表による現状把握。また、業務改善研究推進校（稚松小、国府中）代表加えて多忙化要因、改善策を検討。アドバイザーとして吉原委員も参加しており、民間視点でのアドバイスを頂いた。</li> </ul>
<p>教育委員等の意見</p>	<p><b>【吉原委員】</b>  学校教職員の多忙化改善の目的は何処にあるのかが不明。本市の業務改善の目的を示すことが必要ではないか。</p> <p><b>【中惣委員】</b>  仕事の持ち帰りについての実態は把握をしているのか。</p> <p><b>【北村委員】</b>  地域の方の協力（ボランティアなど）を取り入れた運用も必要ではないか。また、4、5月が非常に多忙な状況であるため春休み等を長くするなどの工夫も必要ではないか。</p>
<p>回 答</p>	<p><b>【吉田学校教育課長】</b>  原則、持ち帰りは行わないこととなっているが、持ち帰りが発生していることは聞いている。各種別の代表が集まっているので実態把握に努めたい。また、個人情報等の取扱いからも持ち帰りが無い状況を目指すべきと考えている。</p> <p>ボランティアの活用については重要と考えており、学習面では学習サポーターを既に導入している。また、今年度より一定規模以上の学校には校務ボランティアも導入している。</p> <p>入学式までの期間が短いため、昨年度より入学式を1日遅くした。</p>
<p>件 名</p>	<p>学力検査について</p>
<p>所 管 部 課 名</p>	<p>市立高校</p>

内 容	<ul style="list-style-type: none"> <li>平成 31 年度一般入学普通科（芸術コース）の 2 日目に実施する適性検査内容を変更。</li> <li>前年度まで芸術コースのみ 2 日目に面接，実技検査を実施。平成 31 年度より実技検査のみの実施に変更。</li> <li>変更理由は次のとおり。 <ul style="list-style-type: none"> <li>① 高大接続では芸術コースは実技重視のため，入学試験においても実技を重視。</li> <li>② 面接を実施していない普通科との併願を可能にした定員確保。</li> <li>③ 受験生への負担軽減。</li> </ul> </li> <li>他校での面接実施は，総合学科，実業系のみ。市立高校同様普通科で芸術コースがある辰丘高校は普通科，芸術コース双方で実施。</li> </ul>
教育委員等の意見	<b>【北村委員】</b> 芸術コースは実技重視のため面接廃止は賛成。
件 名	体験入学について
所 管 部 課 名	市立高校
内 容	<ul style="list-style-type: none"> <li>8 月 24 日（金）に体験入学を実施。</li> <li>昨年までは 2 日間実施しており，他校の体験入学と日程が重複し参加者が少ない状況であったため 1 日開催に変更。</li> <li>変更により昨年度より 28 名増加。芸術コースも参加者が増加。 音楽 33 名 → 44 名，美術 26 名 → 45 名</li> <li>過去 5 年の実績で体験入学者の 38%が受験。</li> </ul>
教育委員等の意見	特になし
件 名	子育てセンターの指定管理について
所 管 部 課 名	青少年育成課
内 容	<ul style="list-style-type: none"> <li>蓮代寺子育てセンターの指定管理期間が満了するため 31 年度からの 5 箇年の指定管理者を公募。</li> </ul>
教育委員等の意見	特になし
件 名	グッドマナーキャンペーンについて
所 管 部 課 名	青少年育成課
内 容	<ul style="list-style-type: none"> <li>県主催の「グッドマナーキャンペーン」に賛同し，9 月 18 日～9 月 21 日を強化週間として実施。</li> <li>実施場所は，中学校区内の交差点，校門及び市内 3 駅（小松，栗津，明峰）。</li> </ul>

教育委員等の意見	【北村委員】 生徒会，児童会が積極的に活動するような働きかけをお願いしたい。
件名	平成 30 年度教育功労賞被表彰者の推薦について
所管部課名	教育庶務課
内容	非公開
教育委員等の意見	特になし
【その他】	
件名	次回教育委員会議日程について
内容	日時：9月4日（火）午後1時00分 場所：小松市役所 6階 教育長室
【教育委員からの意見・提言】	
北村委員	特になし
蘆邊委員	特になし
吉原委員	教育委員会に関する情報提供を密にして欲しい。
中惣委員	中学生の正しい自転車ヘルメット装着を徹底して欲しい。